

EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 2.º

Lunes 19 de diciembre de 1859.

NÚM. 329.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.
Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.
Redaccion de este periódico.—Cuesta *den Palet*. 7.

Sale el sol á las 7 horas y 47 minutos.
Pónese á las 4 horas y 39 minutos.

Sale la luna á las 3 h. y 34 m. de la mañana.
Pónese á las 4 h. y 43 m. de la tarde.

PRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.

En mes, 6 reales.

Un número suelto 6 cuartos.

Anuncios cada línea 3 cuartos.

SECCION DE NOTICIAS.

Madrid 13 de diciembre.

Magnífico y tierno era el espectáculo que presentaba el campamento de nuestras tropas en Africa el domingo 4 del presente. Las músicas de 50 batallones, 50 piezas y varios escuadrones, anunciaban que el ungido del Señor iba á celebrar el incruento sacrificio de la misa.

«Nada mas bello, dice una carta, nada mas español, ni nada mas sublime que ver aquellos guerreros, de hinojos ante el supremo Ser, ofreciéndole su sangre por defender las doctrinas del Crucificado, y al honor de la nacion española. El Excmo. señor general en jefe, con su numeroso estado Mayor, se colocaron en una colina que dominaba todo el ejército entre el Serrallo y la ciudad. Un celaje nebuloso amenazaba furiosa tempestad; empero el Dios de los ejércitos, protector del nuestro, contuvo el agua hasta la conclusion de la misa.»

Entonces principió á llover á torrentes, lo cual ha molestado bastante á las tropas.

—Las numerosas tiendas de nuestro campamento que cubren pintorescamente el considerable espacio que media entre la ciudad y las primeras cumbres de la negra y escabrosa Sierra Bullones, ya salpicada con la sangre castellana; el cuartel general del conde de Lucena situado en la suave colina del Otero, muy cerca y mirando al enemigo; los derruidos torreones de una antigua fortaleza llamada Ceuta la Vieja; la línea de mojones que señalaba el lindero entre España y Marruecos, borrada ya por la bravura de nuestros soldados; próximamente en el centro de los reales una pequeña y blanca mezquita que ofrece á la vista su arquitectura arábiga, si bien toscas, y la tumba de un santón rodeada de una verja de madera de la que cuelgan los devotos sus ofrendas, mas adelante el Serrallo, edificio arábigo derruido y abandonado en su interior, en el que ondea la bandera española, plantada allí por Echagüe el día de nuestra reina, y finalmente, dos fuertes reducidos, uno dominando el camino de Anghera y Tánger y otro el de Tetuan, así como una pequeña casa llamada del Renegado; he aquí lo que se presenta á mi vista, ávida de ir mas allá en pos de nuevos triunfos, que habrán de conseguir con la satisfaccion del deseo de nuestros soldados, la justa reparacion de los continuos agravios hechos á una nacion tan digna de ser respetada.

—Un genovés muy adicto á nuestra causa ha dicho en Gibraltar, que el día 1.º de noviembre salió de Tánger, dejando la plaza de manera que no se hubiera invertido en tomarla un cuarto de hora; pero que ya hoy costará mas trabajo, pues han construido tres baterias con cañones de mayor calibre por la parte de tierra: ademas un santón que los anima, dice, que el que muera en defensa del Koran y á las balas de los cristianos, irá al Paraíso, donde tendrá á su disposición diez hermosas mujeres: el mismo genovés añade que tiene en Tánger un almacén, y que no se le daría cuidado que se lo destruyeran, con tal de que los españoles se apoderaran de la

plaza, aunque no se ha traido mas ropa que la puesta.

—En la reñida accion del 30 llamó la atencion de todos, al arrojó de un capitán, desgraciadamente herido, que espada en mano dirigió una carga á la bayoneta á la cabeza de su compañía, diez ó doce pasos delante de sus soldados. Segun parece, el general en jefe premió su valentía, concediéndole sobre el campo de batalla y cuando era conducido al hospital de sangre, el grado ó el empleo inmediato, recompensa que me parece justa y merecida.

—El día 5 no hubo en los hospitales de Málaga ni entradas de coléricos, ni defunciones. Esto confirma las favorables noticias que tenemos de que en Africa habia mejorado el estado sanitario del ejército.

—Los casos observados de cólera han sido entre las tropas del primer cuerpo, lo cual se explica por la circunstancia de ser las que llevan mas dias de campamento, y las que mas penalidades han debido soportar. En las demas tropas no se habia notado, á Dios gracias, el menor sintoma colérico, y segun las últimas noticias parece que habian disminuido muchos los casos, cediendo á un mismo tiempo la intensidad del mal. Como uno de los mejores preservativos contra él, es la energia y la fuerza de voluntad, abrigamos la confianza de que no se enseñará en nuestros soldados, habiendo dado estos reiteradas pruebas de que poseen en alto grado ambas cualidades.

—Se repite con bastante insistencia que se preparan las órdenes para la organizacion del quinto cuerpo. Como es la tercera vez que se anuncia, y á pesar de que presumimos tendrá lugar su formacion, esperamos que se confirme ó se desmienta la noticia por los periódicos ministeriales, para atenernos á algo mas que á rumores.

—Vuelve á hablarse de la colocacion de gefes de reemplazo, anunciándose que irá un gefe mas por batallón á los expedicionarios de Africa.

—El buque ingles *Emily Wilde* salió huyendo de Mazagan porque, al querer su tripulacion saltar en tierra, fué despedida á tiros por los moros, á causa de que un gefe de ellos estaba quejoso porque no habia recibido regalos. El almirante de la escuadra inglesa surta en Gibraltar, ha tomado declaraciones á los conoedores del suceso. Es de suponer que no tenga ulteriores resultados, y habrá sido una mala inteligencia, incapaz de alterar las buenas relaciones de amistad que existen entre los súbditos de la Gran Bretaña y los del emperador de Marruecos.

—En una correspondencia de Gibraltar que dirigen á un periódico de Andalucía, se cuenta (y solo como cuento se puede contar) que el emperador de Marruecos ha cedido la plaza de Ceuta á un santón que ha ofrecido tomarla si S. M. marroquí le facilita 10,000 hombres, con los cuales y los que pueda él reunir, se propone conseguir su objeto.

—Así acaba una carta de Ceuta que leemos en un periódico de Madrid.

«Creo que muy pronto el ejército tomará la ofensiva. Algo pudiera decir á V. sobre las ór-

denes preventivas comunicadas aquí á las divisiones, y sobre las que se han dado á Ros de Olano, pero esta clase de noticias no son del dominio público.

Los moros están mejor dirigidos de lo que se esperaba. Su campamento está cubierto de tiendas de campaña, entre las cuales descuella el estandarte con que entusiasman á su gente.

«Aquí hay un movimiento indecible.»

—Como importa hoy conocer el terreno que ocupa nuestro ejército en Africa, no está demas que digamos algo de la costa que se estiende entre Ceuta y Tetuan. En aquella parte, hasta llegar á Cabo Negro se encuentran varias playas interrumpidas por puntas de rocas que son el término de tierras que sucesivamente se van elevando hácia el interior hasta la cordillera que llamamos *Sierra Bullones*. Entre los cabos Negro y Mazari, descuellan dos blancas torres que parecen vigias; la costa es allí recta, baja, arenisca y cortada por tres ríos, de los cuales el único importante es el Martín ó rio de Tetuan que, procedente de los montes mas elevados del pequeño Atlas, desciende á aquella playa, y á los pocos kilómetros de curso, viene á concluir en el Mediterráneo. La barra de este rio es muy elevada y solamente las lanchas pueden salvarla, pues no tiene mas que Om. 70 de agua en las pequeñas mareas y 1m. 10 en las grandes equinocciales. Hállase ademas defendido por una torre y una bateria á la izquierda de la entrada, cuyo fuerte es el que no ha muchos dias, cañonearon los buques franceses.

—No carecia absolutamente de exactitud lo que publicamos dias pasados de haber atacado nuestras tropas á los marroquíes á navajazos. Otra carta del teatro de la guerra explica el incidente ocurrido en la accion del 25. Llevados los moros de la codicia, por el premio que reciben del Emperador, quisieron cortar la cabeza al va liente y malogrado gefe de *cazadores de Madrid*; pero trabándose una lucha cuerpo á cuerpo entre ellos y algunos cazadores y presidarios, estos no pudiendo hacer uso de las carabinas tiraron de las navajas, consiguiendo matar tres moros y salvar el cadáver del teniente coronel. Entre los moros muertos fue uno el matador del gefe de los cazadores.

—El general D. Juan de la Pezuela ha solicitado y obtenido de S. M. pasar á Marruecos al lado del general en jefe. Dentro de breves dias saldrá el Sr. Pezuela para Cádiz, desde donde se dirigirá á la plaza de Ceuta.

—Al voracer los moros las granadas que llovian de nuestros atrincheramientos durante la accion del 30, se agrupaban sobre ellas creyéndolas balas de cañón para recogerlas, y como al estallar morian algunos de ellos, escamaban los demas: «cristiano estar perro; echar balas con trampa.» Parece positivo que las equivocan y quieren recogerlas, pues apenas acaba una accion van como gatos buscando por la tierra las balas de fusil para usarlas ellos mismos.

—Segun se asegura en varias cartas parti-

culares, las señoras de Ceuta se pasean por el campamento, saliendo desde la plaza hasta el Serrallo con el mayor valor.

—Los empleados de Gobernacion, Fomento y Estadística de la ciudad de Guadalajara, han dado una funcion dramática, y su producto liquido de 3,401 reales lo han entregado como donativo á las atenciones del ejército de Africa. S. M. al mismo tiempo que ha mandado se les den las gracias, ha dispuesto que se retenga dicha suma en la Caja de depósitos, hasta que reciba la aplicacion conveniente.

—El día 3, segun dice una carta fechada en Ceuta el 4, se situaron algunos buques pequeños y lanchas cañoneras frente á una cañada que hay como á tres millas al Sudeste de aquella plaza é hicieron varios disparos de bala y granada á los grupos de moros que se veian. El día anterior habia salido la goleta cañonera *Rosalla* con algunos oficiales del Estado Mayor para sacar vistas de Tetuan. Al llegar cerca del castillo los moros le hicieron algunos disparos desde la bateria adyacente: todos fueron de tan buen alcance y escelente direccion, que la bala de uno pasó entre los palos mayor y trinquete. Este es el sitio donde se halla la chimenea y poco faltó para darle, lo cual viene aprobar que no tienen tan malos artilleros como se creia y sobre todo que conocen los sitios mas flacos de un buque.

—En Sevilla ha escitado mucho la curiosidad y algo mas que la curiosidad la llegada que ya anunciamos de algunos orientales. Al desembarcar estos del vapor, parece que sus esclavos ó criados, les tendieron en el suelo unas alfombras ó cogines donde se sentaron á la turca, para presenciar el desembarco de sus equipages, y empezaron á tomar sendos polvos de rapé: entre tanto cundió entre la gente del barranco, la noticia de que *habia moros en la costa*, que tales los juzgaron; y como ya ellos iban hácia la ciudad, presenciaron los que estaban allí escenas preciosísimas, porque al *popular* se le llevaban docientos mil diablos al ver la calma con que se dejaba á los moros pasear la ciudad. El miércoles en la noche estaba la plaza nueva llena de curiosos, para verlos salir de la casa donde se hospedaron, y hubo hombre que pasó allí el día con ese inocente fin.

—Leemos con gusto en en Valenciano y nos asociamos de todo corazon á lo que dice en el último parrafo.

Parece que por todo lo que resta del año actual quedará establecido el cable eléctrico submarino entre Inglaterra y los Estados Unidos, tomando por punto de partida el cabo Land's End, en el condado de Cornouailles y por punto de llegada la isla que se halla en la entrada del golfo de San Lorenzo. El cable que se trata de emplear es de pequeñas dimensiones: consta de siete alambres conductores cubiertos de gutta-percha, y completamente aislados. Su diámetro es casi doble del que tenia el cable antiguo; pesa 370 kilogramos por milla, y su coste total se eleva á 35 millones de reales, ó sea la mitad del que se perdió por la otra compañía.

Tambien han debido ya comenzar las operaciones para el establecimiento del cable que ha de unir nuestras posesiones del otro lado del Estrecho con la Península, porque hace algunos dias llegó á Cádiz el ingeniero que ha de dirigir los trabajos para la inmersión del mencionado cable.

Pero el que debia unirnos con las Baleares cuyo proyecto halagó por tanto tiempo á todos los habitantes de estas costas, por ahora no pasa de ser una ilusion perdida. Sin embargo, teniendo en cuenta la indisputable importancia de esta mejora no desconfiamos de verla realizada cuanto antes el gobierno pueda dedicarle su atencion.

—Jamás se ha conocido un entusiasmo tan general como el que reina en todos los cuerpos del ejército por ir á tomar parte en la guerra contra el moro.

Entre los innumerables ejemplos que podríamos citar de esa noble emulacion de nuestros soldados, lo haremos solo del manifestado por la compañía de granaderos de Murcia que se halla en Málaga, y que completa se ha alistado voluntaria para ir á la expedicion, espresando deseos de que se la conceda partir con sus mismos oficiales.

—Habian llegado á Ceuta cuatro compañías del provincial de Málaga, destinadas á cubrir las bajas causadas por el fuego enemigo en nuestro ejército. Poco á poco irán llegando á dicho punto todos los voluntarios procedentes de los diversos cuerpos que se hallan de guarnicion en diferentes puntos del reino.

—Simultáneamente con el tercer cuerpo de ejército, salieron anteayer de Cádiz el *Alava*, la *Niña*, y el *Marqués de la Victoria*, conduciendo caballeria, artilleria y acémilas.

—Cuatro serán las banderas que lleven a la guerra los cuatro tercios vascongados. La primera (*Alava*), será bordada por las señoras de Victoria; la segunda (*Guipúzcoa*), por señoras de San Sebastian y Tolosa; la tercera (*Vizcaya*), por señoras de Bilbao y la cuarta (*Vizcaya y Guipúzcoa*), por señoras de Vergara.

—Dijimos en uno de nuestros últimos números que las provincias de Vizcaya y Guipúzcoa habian entregado al Tesoro las cuotas que les correspondian por cuenta de los cuatro millones de reales que ofrecieron en concepto de donativo para la guerra de Africa. En el mismo día entregó tambien la provincia de Alava la cantidad que le estaba señalada, que es la de 4.105.442,58, por mano del Sr. D. Manuel de Bárbara.

—Parece que ascienden á mas de cuarenta, incluso oficiales y tropa, las gracias concedidas en la accion del 9. Así se estimula el honor del ejército que anhela ocasiones de mostrar sus grandes, sus relevantes cualidades.

—Con motivo de haber manifestado SS. MM. deseos de conocer personalmente al jóven y laureado autor de *La Campana de la Almudaina*, D. Juan Palou y Coll, este tuvo ayer la honra de serles presentado por su gentil hombre de Cámara D. Mariano Conrado, otro de los hijos mas beneméritos de Mallorca. SS. MM. dispensaron al poeta palmesano las mayores muestras de consideracion y le colmaron de parabienes por el mérito de su drama estimulándole á continuar la difícil carrera que con tanta gloria ha emprendido.

—Segun una relacion de gracias concedidas en la accion del 22 ha sido propuesto para sub-inspector de 1.ª clase del cuerpo de sanidad militar, el que lo era de 2.ª D. Fernando Weyler, persona bastante conocida en esta isla. Y en otra que insertamos el sábado último, se lee el nombre del teniente D. Juan Perelló y Janer mallorquin, igualmente premiado con el grado de capitán.

—Relacion de los muertos y heridos en el glorioso combate del día 9 de diciembre.

Ingenieros: comandante teniente don Plácido Mendizabal muerto.

Castilla: subteniente don Ricardo Sanz idem. Cadete don Balbino Palacios idem. Capitán don Manuel García idem.

Arapiles: teniente don José Campoy id. Subteniente don Joaquin Alvarez idem. Ayudante de campo teniente marques de Ahumada herido.

Aposentador del C.G.: teniente don Manuel Gimenez id. Capitán don Antonio Quirós v. Carabal idem.

Saboya: capitán don Eduardo Alcaina, herido
Cordoba: teniente coronel don Salvador Vital y Doñaire, herido. Coronel don Eduardo Aldanese, herido; teniente coronel don Antonio Moreno y Boba, contuso; capitán don Cayetano Ventura herido. Idem don Juan Luis Gutierrez idem.

Castilla: teniente don Domingo Guifol idem. Idem don Fermin Suares idem. Idem don Vicente Parga y Sauzez idem. Idem don Salvador Garez Contreras idem. Subteniente don José Palao Perez idem. Capitán don Benito Ruiz, herido; capitán don José García idem.

Figueras: ayudante don Joaquin Andrade, idem. Teniente don Francisco Villarruovo id. Subteniente don Teodoro Rada idem. Capitán don Antonio García Carvajal idem. Idem don Casto Cancelada idem. Idem don José García idem. Teniente don Bernardo Murgos idem.

Arapiles, idem don Francisco Marzal idem. Idem don Antonio Sotomayor idem. Idem don Eduardo Sobrevilla idem. Idem don Juan Mandann idem. Subteniente don Rafael Diaz del Castillo. idem.

Navarra: teniente don Juan Chercoles, idem.

Toledo: capitán don Pedro Pons Romero, contuso. Teniente don Gabriel García Estevez, contuso.

Chiclana: teniente don Eduardo Luengo, herido. Teniente don José Queraltó, herido.

Arilleria: capitán D. Gaspar Gozalez, herido. Respecto de las de la tropa resultan 75 muertos. 260 heridos y 30 contusos. Una gran parte de los heridos de todas clases son leves.

—Puede formarse una idea de lo atroces que son los moros, sabiendo que el otro día nuestros soldados cogieron dos prisioneros, y conduciéndolos al Serrallo, donde está el cuartel general, acompañados por un capitán con 10 cazadores, tuvieron en el camino que hacerles fuego, pues á bocados, arañazos puntapiés y bofetadas querian matar á sus conductores; de modo que, segun se ve, el depósito para prisioneros establecidos en Sevilla va á quedar completamente desocupado. Con razon nuestros cazadores les dan el nombre de lobos.

—Al referirse en cierta correspondencia uno de los hechos notables ocurridos en el sangriento combate del 25, se dice que los moros descendieron de la cúspide de las montañas, y se ocultaron en lo mas áspero de los bosques, dividiéndose antes de esta operacion en tres grupos los cuales en esta forma penetraron impetuosamente en nuestra linea por el centro y los flancos, obediendo al parecer las órdenes de un personaje vestido de negro, que no se movió del paraje en que por primera vez se hizo visible.

¿Quien seria este personaje?

—No hay día que no se ocupen correspondencias y periódicos en si en Gibraltar privan moros ó privan cristianos, si aquellos habitantes simpatizan con nuestra causa ó simpatizan con la de los bárbaros marroquíes. No comprendemos por qué á esto se le da tal importancia. Dejemos á esos cuantos centenares de ingleses encamados en el Peñon pensar como les dé la gana, que sus antipatías ó sus simpatías, poco han de influir en la guerra que tan gloriosamente hemos inaugurado.

—Siguen ingresando voluntarios en el batallón de Ciudad-Rodrigo, que está en Málaga. Apenas pasa un día sin que se alistén bajo su bandera jóvenes de distinguidas familias de aquella capital y otro tanto sucede en los demás cuerpos residentes en Málaga. La popularidad de la guerra de Africa sobrepaja á lo mucho que se esperaba de nuestros entusiastas compatriotas.

—Ayer ha debido salir de Alicante para Ceuta el vapor *Madrid*, que conduce gratis 4000 tiendas de campaña.

—Tenemos fundadas esperanzas de que, si el tiempo lo permite, antes de acabar esta semana quede tendido el cable entre Ceuta y Algeciras.

—A una persona llegada del teatro de la guerra debemos curiosos pormenores respecto al modo que tienen los moros de pelear; dice que se agachan detrás de una piedra, desde la cual hacen fuego sin intimidarse, aunque esté uno solo en aquel sitio y vea venir una guerrilla hácia él; y cuando se ven acosados tiran la espingarda y hechan mano á la guma, con la cual se defienden hasta morir; añade que habiéndose notado que nuestros muertos suelen tener las heridas casi en el mismo sitio, que generalmente es la cabeza, se ha averiguado que los moros eligen por blanco un punto cualquiera, como arbusto, árbol ú objeto que sobresale de la estatura del hombre, y apuntando á él con un acierto

singular matan fijamente á todo el que se interpone entre él y el objeto, por cuya razon nuestros soldados, cuando van á entrar en la pelea, suelen apartarse del sitio preciso en que pueden ser mas seguramente víctimas del enemigo.

—Los enemigos que tienen que combatir nuestros soldados son valientes hasta la temeridad, y mas se parecen por sus instintos á pelear, que al resto de los individuos de la especie humana. El adversario que cae en su poder no pueden esperar de ellos mas compasion que la que tienen del leon herido; pero ellos por lo mismo no pueden tampoco esperar ninguna. Asi es que ni la solicitan. Prefieren en su mayor desesperacion, segun dice en su parte el general en jefe, morir á rendirse, como si renunciases á la generosidad agena para no tener que renunciar á la ferocidad propia.

Un contratiempo que á nuestros bravos hiciesen sufrir enemigos tan salvajes como los marroquies seria funestísimo, y por eso el general en jefe no empeña ninguna accion formal sin los medios necesarios para asegurar el triunfo. En una guerra no se trata precisamente de acreditar el arrojo de tal ó cual individuo, sino el poder de la nacion entera.

—Algeciras 13, á las doce y diez minutos de la noche.—El general en jefe del ejército de Africa, desde el campamento del Otero, dice al Excmo. señor ministro de la Guerra lo siguiente:

«Segun noticias verídicas del campo enemigo, se calcula en 5,000 hombres su pérdida en los diferentes combates sostenidos. Sus heridos mueren generalmente, porque para su cura usan del sistema de cauterizacion. El cólera hace estragos en Tetuan y en todo el campo enemigo. El general Ros sigue efectuando el desembarco de material, y hasta mañana no podrá moverse de Ceuta con el tercer cuerpo.»

Segun parte del vigia del Hacho, esta mañana se han corrido por el camino más allá del boquete de Angera unos 4,000 infantes y 6,000 caballos, lo cual me hace creer en la venida de Muley-Abbas, generalísimo de Marruecos, á reforzar los moros que se encuentran al frente de mis posiciones y fuerte de Tetuan.

En el combate de ayer, nuestra pérdida ha consistido en un gefe y cinco individuos muertos, siendo aquel el coronel de artillería don Juan Molins y Cavanies; en 3 gefes, 5 oficiales y 54 individuos de tropa heridos; siendo aquellos el teniente coronel de Luchana don Francisco Canaleta, el teniente coronel ayudante del general Prim D. Agustín Pita, el capitán de caballería mi ayudante de campo D. Manuel Coig, el capitán de Almansa D. Vabil Orbaiz, y los tenientes D. Saturnino Idarte, D. Enrique Jucarade y D. Juan Floran.»

—Algeciras 13.—El general en jefe del ejército de Africa al Excmo. señor ministro de la Guerra.—Campamento del Otero 13 de diciembre á las seis de la tarde. Ha llegado el comandante Ceballos, con las banderas que SS. MM. han tenido la bondad de regalar á este ejército. Haga V. E. presente á SS. MM. la gratitud y profundo respeto con que las recibimos. Asimismo manifieste V. E. á S. M. la Reina cuán agradecido estoy por la bondadosa carta autógrafa que he recibido.

EL CORREO.

La abundancia de original nos ha precisado á retirar el artículo que teníamos dispuesto para el número de hoy.

Por despacho telegráfico recibido ayer se ha sabido que el cupo correspondiente á esta provincia en la quinta de cincuenta mil hombres, es de 911 individuos en vez de los 888 que figuran en la dis-

tribucion inserta en la Gaceta. Con este motivo la Excmo. Diputacion, que ya tenía formado el repartimiento entre los pueblos de estas islas contando con el cupo de 888, ha tenido que rectificar con toda urgencia la operacion y repartir los expresados 911.

A las doce de la noche de hoy salen de este puerto los vapores Mallorquin y Barcelones, que la Excmo. Diputacion ha puesto á disposicion del Gobierno para el servicio de la guerra. Dichos buques se dirigen á Barcelona en virtud de orden telegráfica expedida por el Ministerio de la Guerra, y deben cargar efectos y viveres que están ya aprontados para ser remitidos á Africa. Los periódicos de Madrid recibidos por el último correo decían que el Gobierno no habia dado aun orden alguna para la recepcion de los donativos ofrecidos por los Ayuntamientos y Diputaciones, pues hasta ahora se habia limitado á aceptarlos y dar por ellos las gracias á aquellas corporaciones. Esto nos hace creer que uno de los primeros donativos de que el Gobierno ha dispuesto es el de nuestra Diputacion, lo cual es la mejor prueba de la importancia que en la Corte se le ha dado.

Los marinos que mandan nuestros vapores son los inteligentes pilotos de esta matrícula D. Cayetano Oliver y D. José Estade y Sabater.

Suscripcion abierta en la secretaría de cámara de esta diócesis para los gastos de la guerra de Africa.

Suma anterior.	21.270
El Cura Párroco de Buñola.	160
D. Vicente Bauzá vicario de Orient.	80
D. Juan Pizá teniente cura de Buñola.	40
D. Antonio Rullan id. id.	40
D. Antonio Muntaner beneficiado en id.	40
El Cura Párroco de Andraitx.	160
Total	21.790

Rectificacion.—En la suscripcion del 14 en donde de dice «El Cura Párroco, teniente y demas eclesiásticos de Binisalem,» léase: El Cura Párroco, tenientes, etc.

Honra merecida.—El distinguido poeta mallorquin Sr. Palou y Coll ha sido presentado el dia 13 del actual á SS. MM. la reina y el rey que habian manifestado grandes deseos de conocerle. SS. MM. recibieron al Sr. Palou con la amabilidad que tanto distingue á nuestros reyes, y le felicitaron por el triunfo literario que ha obtenido, y aun le manifestaron la singular complacencia que habian tenido de conocer á un joven que como él acaba de abrirse las puertas de un brillante porvenir. Damos el mas sincero parabien á nuestro amigo el Sr. Palou por esta nueva prueba que ha recibido del elevado concepto que merece á todos su justamente célebre drama.

Memorias al Gran Turco.—Nuestro amigo don Joaquin Fiol y Pujol, ha sido nombrado Vice-Cónsul Otomano en esta plaza.

Nombramientos.—Por real orden de 10 del actual ha sido ascendido don Guillermo Santandreu, médico segundo de visita de naves en este puerto, á la plaza de primero debiendo ocupar la de segundo don Gabriel Sorá cuyo nombramiento fué hecho sin designacion de lugar en 19 de octubre.

Mucho es.—Segun se nos asegura en dos barrios del pueblo de Manacor se han recogido

40 arrobas y media de trapos para remitir á los hospitales militares, sin contar con las hilas que tambien se han recogido en cantidad considerable. Es de esperar que despues se hayan recibido muchos mas puesto que faltaban recorrer los barrios principales del pueblo.

Siguen viniendo trapos.—De Andraitx se han recibido tambien trapos en bastante número: En Pollensa se recogen con toda actividad y lo mismo sucede en la mayor parte de todos los pueblos.

SECCION OFICIAL.

Diputacion provincial de las Islas Baleares.

Habiendo tenido que rectificarse el repartimiento del cupo de los mozos que han correspondido á esta provincia para el reemplazo del ejército, segun Real orden comunicada al Sr. Gobernador civil no ha podido efectuarse por esta Exma. Corporacion en el dia de hoy el sorteo de décimos anunciado al público mediante los periódicos del dia 17 del corriente que se publican en esta ciudad, el que se verificará mañana á las diez de la misma en el salon donde celebran sus sesiones esta Excelentísima Diputacion.

Lo que se anuncia al público en cumplimiento de lo prevenido en el artículo 29 de la ley de reemplazos vigente. Palma 19 de diciembre de 1859.—El Presidente—José Fonticheli. P. A. de la D.—Sebastian Vila Diputado Secretario.

SECCION COMERCIAL.

Embarcaciones fondeadas en el puerto de Palma.

Dia 16.—De Villanueva en 4 dia javeque Dolores, de 95 ton., pat. Bartolomé Alemañy, con 9 mar. y vino.

Dia 17.—De Adra en 6 dias laud Lindo, de 35 ton., pat. Pedro Vich, con 5 mar., 4 pasajero y batatas.

De Iviza en 7 horas vapor Rey D. Jaime 1.º de 278 ton., cap. D. Gabriel Medinas, con 19 mar., 36 pas. y balija.

De Barcelona en 3 dias javeque S. Vicente, de 30 ton., pat. Vicente Juan, con 3 mar., 1 pas., tablones y efectos.

De Argel en 3 dias vapor de guerra frances Mogador, de porte de 4 cañones 650 caballos de fuerza, 174 plazasy 199 pas. de tropa al mando del capitán de fragata Mr. Bertier.

De Cullera en 4 dia laud S. José, de 51 ton., pat. Julian Vidal, con 6 mar. y arroz.

De id. en id. laud Providencia, de 57 toneladas. pat. Pablo Ramon Martí, con 5 mar., 4 pas. y arroz.

Dia 18.—De Barcelona en 13 horas vapor Rey D. Jaime 2.º de 332 ton., cap. D. Miguel Morey, con 19 mar., 95 pas. y balija.

De Aguilas en 7 dias laud Amparo, de 43 ton., pat. Mariano Blay, con 5 mar., 1 pas., trigo y esparto.

De Málaga en 8 dias balandra Alerta, de 71 ton., pat. José Martí, con 5 mar., 2 pas. y batatas.

De Motril en 8 dias laud S. José, de 26 ton., pat. Guillermo Pujol, con 4 mar. y batatas.

Buques despachados.

Dia 16.—Para Argel laud Sangre, de 20 ton., pat. Jaime Alemañy, con 5 mar. y frutas.

Dia 17.—Para Arenys laud Carolina, de 27 ton., pat. Bartolomé Bover, con 5 mar., 1 pasajero y algarrobas.

Para la Habana bergantin Beatriz, de 157 ton., cap. D. Antonio Berga, con 12 mar., frutos y efectos.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.

Santo Domingo, de Silos abad y San Liberato mártir.

Por todo lo que va sin firma.

El Srío. de la redaccion.—Juan Villalonga.

SECCION DE ANUNCIOS.

EL VAPOR-CORREO

El Rey Don Jaime I

saldrá para Iviza y Valencia el martes 20 del corriente á las ocho de la mañana.

Admite cargo y pasajeros. Se despacha en la plazuela de las Copiñas, núm. 4.

El Porvenir de las familias.

Debiendo remitirse, por caducados, á la Direccion general el dia 31 del presente mes, todos los recibos pertenecientes á la anualidad de 1859 que no hayan sido cobrados; se advierte á los señores suscritores que aun tengan en descubierto dicha anualidad, á fin de que pasen á retirarlos de esta Sub-direccion principal, situada en la calle de doña Mira, número 5; donde obrarán hasta el dia 30 del corriente.

Palma 2 de diciembre de 1859.—El inspector sub-director principal.—Antonio Martinez Felices.

SOCIEDAD

del alumbrado de gas.

La junta de Gobierno con arreglo al artículo 3 de los Estatutos, ha acordado convocar la junta general extraordinaria para el dia 17 del corriente, á las cuatro y media de la tarde en las oficinas de la sociedad, al objeto de presentar al exámen y consideracion de los señores accionistas, si se debe pedir autorizacion al gobierno para disminuir el capital social de la compañía. Palma 13 de diciembre de 1859.—P. A. de la J. de G.—J. Fol secretario.

Escuela de adultos,

bajo la direccion del profesor de primera enseñanza,

Don JAIME LUIS RAMONELL Y SAMPOL.

Este establecimiento se abrirá al público el dia 2 de enero próximo á las siete de la noche, y seguirá todos los dias no festivos. En él se enseñará, desde la expresada hora, hasta las nueve, Lectura, Escritura, Arimética y Dibujo lineal.

Los que quieran cursar dichas materias, ó solo alguna, ó algunas de ellas, se verán con el profesor que vive calle del Peso de la Harina, manzana 45, número 78, piso 2°.

Confiteria Suiza.

Se acaba de recibir

aceituna sevillana, queso de bola, de Holanda y de manteca, mantequilla de Flandes, id. de Soria, salchichon de Vich.

En este mismo establecimiento se necesita un aprendiz.

SECCION RELIGIOSA.

Venta.

Se desea vender un caballo de siete palmos y un cuarto y de buenas circunstancias. En esta imprenta darán razon.

Escritorio público:

casa del Sr. Marques del Reguer, esquina al Borne.

Se da razon de la venta de una partida de escopetas nuevas, de diferentes precios, procedentes de la fábrica de Ibazabal en Eibar y que acaban de llegar.

De la de simiente de gusano de seda, producto de este pais y de uno de los puntos que mejores resultados han dado en los años anteriores.

De la de Guano Artificial de D. Marcos Bernardini, cuyo abono para toda clase de tierras y sus productos, se está aceptando por los agricolas y colonos en España.

De la compra de toda clase de papel del Estado, convertido en láminas.

Del préstamo en dinero sobre fincas, alhajas, buenas firmas y demas garantías aceptables.

De la compra y venta en comision de géneros de toda clase, así como de efectos y bienes raices.

Del pago antes del 31 del actual y en el acto de la presentacion de los cupones de los títulos al portador de la deuda consolidada y diferida, y de acciones de carreteras, ferro carriles y obras públicas, así como el de la amortizacion y premios que á estos correspondan, evitando á los tenedores la formacion y entrega de facturas en las oficinas y esperar la conformidad del Gobierno para su cobro.

Dicho escritorio se encarga por sí del despacho de todo género de expedientes, cuya tramitacion representando á interesados particulares ó corporaciones, deba seguirse ante las dependencias de esta capital ó en las oficinas generales de la corte; aceptando al mismo tiempo cuantas comisiones, encargos y poderes que para cualquier objeto se sirvan someterle. Toma á su cargo el activar cerca de la Direccion general de derechos y propiedades del Estado, la adjudicacion á sus rematantes de las fincas de Bienes Nacionales que se hayan sacado á pública subasta en esta provincia, y falte aquel requisito de aprobacion de la superioridad. Tambien garantiza el mas pronto despacho de los expedientes de toda clase de crédito contra el Estado y su conversion en láminas de la Deuda.

Vino bueno

de Giró á 5 rs. la botella. Darán razon en el Escritorio público situado en la casa baja del señor Marques del Reguer esquina al Borne.

Alquiler.

Está para alquilar la casa núm. 52 de la calle des Verins y los entresuelos de la misma; darán razon en dicha casa ó en la del núm. 49 de la mencionada calle.

Otro.

Estan para alquilar dos entresuelos en la calle del Sol núm. 45 man. 25 con toda la comodidad, cada cual para una familia; además tienen agua de fuente muy buena para beber y consumo.

Venta.

Se desea vender una casa zaguan de mucha capacidad situada en buen parage de esta capital: en esta imprenta darán razon.

Interesante.

Los dueños del acreditado almacén titulado Á LA CIUDAD DE PALMA, calle de Brondo números 54 y 55, ponen en conocimiento de este respetable público, que teniendo todas las ventajas que pueden conseguirse, tanto por ser fabricantes de lienzos, pues los que les conocen ya saben que su fábrica es la mas acreditada de Cataluña, como tambien por contar con un buen capital para tener un grande surtido de lienzos extranjeros, bordados y demas géneros á precios muy arreglados, que nadie les aventaja, han resuelto bajar el precio de todos sus artículos sin que por esto hayan cambiado sus calidades, ofreciendo al mismo tiempo las concesiones siguientes.

Las holandas de 16 á 20 rs. 2 rs. menos por cana.
Id. id. 21 á 28 3 id. id.
Id. id. 29 en adelante 4 id. id.

Irlandas lo mismo.

Creas de 4/4 de 8 cuartos el palmo, por piezas y medias piezas á 10 sueldos cana.

Id. » 4 1/2 á 6/4, 1 real menos por cana por piezas y medias piezas.

Id. » 9/4 á 13/4, 2 id. id. id.

Irlandas pintadas á 13 reales cana.

Camisas de hombre lienzo holandá á 40 y 44 rs. una con pechera, cuello y puños finos.

Las conocidas ya de 52 reales en adelante, 4 reales menos cada una.

Los que compren por mas de 100 reales se les beneficiará un 2 por 100 que se les dará en géneros á su eleccion.

Si los compradores quieren se les mande el género á sus casas, dando solo un aviso se les enviará en la cantidad que pidan y en buen surtido, á fin de que puedan escoger.

A la Novedad.

Calle de Santo Domingo núm. 25 esquina á la Zapaterta.

Se ha recibido un gran surtido de paragnas de seda de color verde, azul y encarnado á 9 pesetas uno, otras varias clases desde el infimo precio de 5 1/2 á 30 pesetas uno.

Zapatos de goma para Sra. á 14 rs. par y á 19 rs. para caballero, brazaletes de todas clases, alfileres idem. para pecho de señora para la cabeza y para corbatas, cigarreras, portamonedas de novedad, bolsas de mano para señora, ricos jarros de porcelana, relojes, de sobre mesa todo de esquisito gusto, navajas, tijeras, cortaplumas, compases con piezas de dibujo, juguetes y otros muchos artículos de utilidad y elegancia.

Cimiento romano.

Se ha recibido una partida legitimo y de superior calidad; véndese á quince sueldos el quintal; el maestro albañil Gabriel Torres que vive en la Herrería alta n.º 43 dará razon.

Teatro del Circulo.

Funcion 46 para el martes 20 de diciembre.

Se pondrá en escena la ópera en 3 actos, música del maestro Bellini, titulada:

LA SONAMBULA.

A las 7.

Eitor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes

PALMA.

IMPRENTA DE LA V. DE VILLALONGA.

Cerca del Correo.

P. O. P. C.

Juan Villalonga